

TAKOU かわら版-176号

多度津高等学校

〒764-0011 香川県仲多度郡多度津町栄町 1-1-82

Tel (0877) 33-2131 Fax (0877) 33-2132

HP : <https://www.kagawa-edu.jp/takouh01/> e-mail: takouh01@kagawa-edu.jp

上記のホームページアドレス・QRコードから最新情報をご覧になれます。

TAKOU 100



100周年記念式典・公開展実施される

11月13日(土)、14日(日)、公開展が実施されました。13日の午前中には100周年記念式典がサクラートたどつで行われ、香川県知事の浜田恵造氏や香川県教育委員会教育長の工代祐司氏をはじめ、多くのご来賓の方々にお集まりいただき、盛大に挙行されました。式の開始に先立ち100周年記念映像が流れると、同窓会の方々や在校生たちは歴史ある本校の風景に見入っていました。記念式典の後は、本校の卒業生で現在はカメラマンとして海外で活躍されている内藤洋氏による記念講演が行われました。「海外で住むということ、写真を撮るといふこと」という演題の講演では、世界に出ることで広がる価値観や、自分のふるさとの良さを再確認することについて考えさせられるものとなりました。また、内藤氏の自宅があるカナダでは、何か100年続くことは想像を絶することのようで、改めて多度津高校の100年の歴史の重みを感じられました。

13日の午後と14日には、公開展が開催されました。入場制限を設けての開催となりましたが、3年に1度という貴重な公開展を生徒たちは目いっぱい楽しんだようです。各学科の特色を生かした出し物を企画し、他の学校では経験できないようなイベントが目白押しで、来場された人々を大いに楽しませられたのではないのでしょうか。特に機械科のゼロハンカーレースや海洋生産科のマダイのプレゼント抽選会には多くの人々が集まり、盛り上がりを見せました。また、体育館イベントでは、生徒有志による演奏やダンスなど工夫を凝らしたパフォーマンスに多くの生徒や来場者が魅了されました。生徒たちは体育祭に続き、充実した思い出になったようです。「3年電気科のホッケーなど、楽しい企画が多かったです。自分のクラスはダーツやストラックアウト、ボーリングをして、たくさんの方が来てくれてよかったです。」(1キ 大口さん)

「人権委員の仕事やクラスの当番もあった中で、自分が各クラスの出し物を回れたのは短時間でしたが、とても楽しめました。水族館が特によかったです。」(2テ 香川友さん)

「翔洋丸の当番にあたって、来場者に船の部品や場所の説明をしました。頭でわかっていても説明は難しかったです。楽しかったと言ってくれました。貴重な経験になりました。」(3オ 富家さん)



建築科、工場見学で高知県に

11月18日(木)、建築科の全学年が工場見学に出発しました。まず、高知県立林業大学校で施設見学を行いました。この建物は、繊維の方向が直交するように積層接着した厚型パネルを使用して建築するCLT工法や日本に昔から伝わる在来工法という手法が用いられており、特にCLT工法は初めて実際に見る生徒が多かったため、興味深そうに見学していました。午後からは高知県立のいち動物公園でいろいろな動物たちと交流しました。自由行動でクラスの友人たちと動物を見学した生徒たちは、レッサーパンダの可愛さに癒されるなど非常に楽しい時間を過ごせたようです。

「施設見学ではいろいろな機器が見れて、建築について専門的に学べる学校の魅力を感じました。動物園では、ハシビロコウが珍しくて可愛かったです。写真もいっぱい撮りました。」(2ケ 池本さん)



2年生、今年度2度目の交通講話実施

11月19日(金)、2年生を対象とした交通講話が実施されました。今回は「交通事故の責任と補償」と題して、講師に日本損害保険協会四国支部の齋藤利幸氏を招いて行われました。はじめ、自転車事故を起こした高校生が登場するビデオを視聴しました。また、資料を見ながら自転車の違反行動や全人口の割合で高校生の自転車事故が高いことを確認しました。その上で、3年間に2回以上違反をすると、講習を受けるか罰金が科せられることを知り、生徒たちは驚いたようです。

香川県は交通事故が例年多く、交通ルールの徹底が求められます。講話では、高知県の高校生が起こした自転車過失致死が裁判になった例を取り上げて説明をいただきました。たとえ高校生であっても事故を起こせば責任が問われ、多額の賠償金が発生します。被害者はもちろん、加害者も地獄のような苦しみを強いられます。交通ルールや保険を学ぶことは高校生にとっても必要かもしれません。「交通のルールやマナーを知っておかないと事故が起こると思うので、一人一人が意識して実行し、交通事故をなくしていけたらと思います。」(2セ 林さん)



たどつアートフェスティバルで地域交流

サクラートたどつ(多度津町民会館)が30周年を迎えた今年、11月20日(土)~11月28日(日)までの期間に「たどつアートフェスティバル」が開催されました。本校からは11月23日(火)、海洋生産科の有志3名(1セ 尾崎さん、佐藤さん、黒崎さん)と書道部(3テ 西谷さん、3ケ 古川さん、1オ 岩中さん)が参加しました。海洋生産科はお菓子の缶詰作りを来場者に体験していただきながら交流を行いました。書道部は8月の「第10回うどん県書道パフォーマンス大会」で優勝を果たした3年生2名に1年生の岩中さんを加えて書道パフォーマンスを披露し、大きな盛り上がりを見せました。

「校外でパフォーマンスをするのは初めてだったので、不安や緊張がありましたが、先輩たちがいろいろ教えてくれたので緊張がほぐれました。自分なりにうまく書けたと思います。」(1オ 岩中さん)



多度津中学校でドローン撮影

11月1日(月)、3年電気科の生徒2名が多度津町立多度津中学校で、卒業記念用の空撮写真をドローンで撮影しました。グラウンドに3年生全員が整列しドローンに向かって手を振る姿を、40m上空から動画で撮影しました。撮影後は、興味を持った中学生が本校生徒に近寄り、機体を見たり、質問したりするなどしていました。撮影した生徒は、中学生がドローンに興味を持ってくれたことや、中学生の思い出に自分たちが関わることができてよかったと、感想を述べていました。この写真は、卒業アルバムに載せるほか、本校のYouTubeチャンネルにて公開をしています。



専攻科1年生、1次遠洋航海から帰港

11月4日(木)、専攻科1年生が遠洋航海から帰航しました。共同運航実習船翔洋丸で、8月30日(月)に丸亀港を出港し、大分県の専攻科1年生、本科2年生と太平洋沖にて遠洋航海実習を行っていた専攻科1年生。彼らにとっては専攻科として初めての遠洋航海実習で、戸惑いもありながらも無事に実習を終えることができました。帰港式の生徒代表挨拶では、山下くん(1専)が、「乗組員の仕事に近い実務的な実習を通し、自分の未熟さを知ると同時に2次航海に向けてしっかりと気持ちを作ることができました。」と述べました。2次遠洋航海は、本校海洋技術科2年生とともに1月13日(木)に多度津港を出港し、当直実習や操業実習などを行います。



全国大会出場決定！～水産・海洋高校生徒研究発表会～

11月19日(金)、本校同窓会館大ホールで“令和3年度水産・海洋高校四国地区生徒研究発表会”が行われました。四国4県の代表8チームが全国大会出場を目指して発表を行いました。本校からは、海洋技術科が「遠洋航海実習から学んだことと船員不足解決へのつながり」(3オ 徳原さん・富家さん・林さん)、海洋生産科が「香川県魚ハマチの付加価値向上と未利用部位を有効利用する試み」(3セ 瀬戸さん・松本さん・中井さん)というテーマで発表しました。結果は、海洋生産科の発表が最優秀賞(1位)を受賞し、12月17日(金)に沖縄水産高校で実施される全国大会に出場することになりました。全国大会でも入賞できるように頑張ってください。



かがわ産業教育フェアに参加

11月20日(土)、21日(日)、イオンモール綾川で産業教育フェアが開催されました。本校をはじめ、専門学科を有する高等学校、特別支援学校合わせて18校が参加しました。本校からは20日に工業科が「ゼロハンカーの製作に挑む若きエンジニアたち」と「海上自転車競技への挑戦」について研究発表を行い、21日には水産科がロープワーク体験やお菓子の缶詰作りの体験、翔洋丸・実習風景動画の上映を行いました。参加した生徒たちは意欲的に取り組むことができました。「たくさんの人に乗船実習を含めて多度津高校の活動をわかっていただけたと思います。今後もこのようなフェアが開催され、生徒の頑張りがたくさんの人に伝えられればと思います。」(海洋技術科 佐野先生)



～100周年記念銘板完成！！～ 機械科

金属を溶かして砂で作った型に流し込む「鋳造」技術で作られた100周年を記念した銘板が完成しました。鋳造技術は専門性が高く、初めて作る製品については経験値がものをいう仕事である。溶接部が中心となって製作したこの1体は実は奇跡の1体で、6体製作したもののうち唯一成功したものです。今回の反省点を踏まえて、もう2体製作予定です。

この銘板は建築科を中心に学校を挙げて取り組んでいる「東屋建設プロジェクト」の一環として機械科が担当して取り組んだものです。銅合金で作られたこの銘板は、時代とともに深みを増し、これから100年後にも伝えられるものになると思います。



《主な行事》

12月

- 1日(水)、2日(木)期末考査
- 2日(木)乗船説明会(2オ)
- 4日(土)進学説明会(2年保護者)、コース説明会(1テ)
- 5日(日)コース説明会(1セ)
- 6日(月)芸術鑑賞
- 7日(火)内航タンカー組合出前授業(2オ)
- 8日(水)出前授業(3キ造船コース)
- 9日(木)出前授業(2キ)
- 10日(金)ビジネスマナー講座(3年)、パソコン検定
- 12日(日)ミニ水族館、第一種電気工事士(実技)、県ウエイトリフティング選手権大会(本校)
- 13日(月)～16日(木)修学旅行
- 14日(火)校内企業説明会
- 18日(土)第二種電気工事士(実技 1テ)
- 22日(水)、23日(木)クラスマッチ
- 24日(金)終業式、壮行会(遠洋航海)、大掃除
- 25日(土)、26日(日)全国ゼロハンカー大会

1月

- 11日(火)始業式、生徒会役員認証式
- 12日(水)、13日(木)実力テスト
- 13日(木)遠洋航海出港式
- 14日(金)情報技術検定、第2回公務員模試(2年)
- 19日(水)授業公開日、卒業考査時間割発表、校内生徒研究成果発表会
- 20日(木)第5回書取テスト
- 26日(水)～31日(月)卒業考査

100周年を迎えた多度津高校。その記念すべき年を皆さんと迎えることができ嬉しいです。これからも歴史を背負って頑張ってください。

生徒会

